

EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 6 de Junio de 1879.

NUEVO PROCEDIMIENTO DE CURTIDO.

M. Alfonso Joltrain, secretario de la redaccion del «Journal d'hygiene», ha publicado recientemente en dicho periódico, y reimpreso en folleto aparte, un trabajo muy curioso sobre los diferentes procedimientos para curtir las pieles. La operacion del curtido tiene especialmente por objeto y resultado combinar a los resos animales una sustancia antiséptica que transforma la piel en cuero suave é impereccible. De tiempo inmemorial el tanino contenido en la corteza de encina ha sido casi exclusivamente destinado a esta operacion, exceptuando el zumaque, que se emplea para curtir la piel de Rusia y el «poligonum amphibium», superior a la corteza de encina por la proporcion de tanino que contiene, y usado en gran escala en los Estados-Unidos desde hace algun tiempo. Estos procedimientos están en suma todos basados en el empleo del tanino, y tienen el inconveniente de exigir un tiempo considerable, hasta catorce meses, contando todo.

Un químico italiano, el Sr. Carlos Poesi, de Mortava, ha tenido la dichosa suerte de descubrir un nuevo medio de curtir de un modo mucho más expedito. Consiste éste en dejar macerar las pieles en un baño de cloruro férrico (percloruro de hierro) y sal marina disueltos en agua.

La operacion total no dura más que de cuatro á seis meses, y sólo la mitad para el curtido propiamente dicho. Además, siendo el cloruro férrico un poderoso desinfectante, el nuevo procedimiento garantiza la salubridad de una industria hasta hoy muy nauseabunda. Por esta razon el celoso secretario del «Journal d'hygiene» ha señalado particularmente este invento al público y al consejo de higiene de Puy Dôme, que se ha preocupado ya de esta cuestion, debiendo empezarse una serie de experimentos para remediar en ciertos barrios de Chemon Ferrand la infeccion que proviene de esta causa. — (La Naturaleza.)

Observacion.—El doctor Weisvach ha hecho la observacion en el pulso de los hombres, segun las razas, resultando:

Negro del Congo, 62.—Hotentote, 64.—Cafres y Magyares, 70.—Slavos del Norte, 72.—Siameses, 74.—Judios y Malayos, 77.—Japoneses, 78.—Chinos, 79.—Tágalos, 80.

Altura de las razas, segun el mismo autor.

Hotentoles, 1,286 milímetros.—Tágalos, 1,562.—Japoneses, 1,569.—Amoibos, 1,594.—Judios, 1,599.—Australienses, 1,217.—Chinos del Sur, 1,630.—Romanos, 1,643.—Magyares, 4,648.—Slavos del Norte, 1,671.—Chinos del Norte, 1,675.—Negros del Congo, 1,676.

Los isleños de Sandwich alcanzan hasta 4,753. Entre los europeos, los ingleses alcanzan 1,690 milímetros.

Un fabricante americano ha solicitado privilegio en varias naciones para la expencion exclusiva de gunates de papel, a los que parece ha dado las mejores condiciones de consistencia y abrigo ó frescura, segun la estacion, pudiendo valer el par seis ó ocho cuartos.

VARIEDADES.

Solucion á la charada del número anterior: *Salvadera.*

Charada.

A mi todo le decia
la *tercia* con la *postrera*,
que la *primera* y la *cuatro*
junto á la *prima*, la espera,
pues quiere que le acompañe
á pasear á la *feria*.

V.

La solucion en el número próximo.

COMBINACION NUMERICA.

.....
.....
.....
.....
.....

Sustituir los puntos con números de manera que multiplicándolos horizontal, vertical y diagonalmente formen 120.

LOLIN.

La solucion en el número próximo.

NOTICIAS GENERALES

Habana, 4.

Escriben de Haití que los nuevos derechos sobre el tabaco, aprobados por el Parlamento alemán, paralizan el comercio del tabaco en la isla de Santo Domingo.

El gobierno de la república dominicana ajustó con los Estados-Unidos un tratado de comercio basado en el libre cambio.

Berlin, 4.

El emperador sigue hoy mejor, segun los partes oficiales.

La hinchazon de la pierna ha disminuido notablemente.

Mantua, 4.

Se ha roto el dique del Pó inundando á Ferrara y á los pueblos inmediatos.

Se temen grandes desastres, pues el nivel del Pó está á una altura mayor que las casas de Ferrara.

CRONICA LOCAL

Dicen de Málaga.

«Ha bajado un cuarto en cada 960 gramos, el precio á que venia vendiéndose el pan.

Poca es la rebaja y debiera ampliarse mucho más, dadas las buenas entradas de trigo en el mercado y la perspectiva de una excelente cosecha que empezará á cogerse dentro de breves dias.»

En todas partes, poco ó mucho, ha descendido el precio del pan, solo en Cartagena donde las subidas se motivan por la cosa más leve, es necesario para las bajadas muchísimo trabajo, y es que nuestros tahoneros son tan cautos que quieren aventajar en el precio, lo que los consumidores pierden siempre en las pesadas.

Ha sido nombrado por la Excelentísima Audiencia Territorial de Albacete, Juez municipal en propiedad de esta ciudad, el que lo era suplente, D. Vicente Monmeneu y Lopez Reynoso.

Felicitemos cordialmente á nuestro buen amigo y paisano, por tan merecido nombramiento.

Los carros de basura continúan descubiertos; en otro tiempo esos mismos carros tenían una tapadera que resguardaba su precioso cargo, evitando con el o lo desagradable de su vista y los derrames consiguientes.

Hoy no queda un solo carro con tapadera, sin duda es que se han suprimido por artículo de lujo. Todo lo bueno desaparece.

Segun edicto de la Alcaldía, se saca á subasta para el día 13 del corriente mes á las doce de la mañana, el suministro de petróleo con destino á parte del alumbrado de esta ciudad y barrios extramuros de S. Antonio Abad y Santa Lucia, diputaciones y dependencias del municipio, así tambien como el aceite de oliva que se necesite para las linternas que usan los serenos.

El litro de petróleo, se fija en sesenta y cinco céntimos de peseta y el de aceite, en una peseta quince céntimos.

La ejecucion de *Robinson* dejó anoche algo que desear en el Teatro-Circo, resintiéndose bastante de la falta de ensayos; y es de lamentar que cuando la empresa hace tantos sacrificios porque las obras se pongan en escena con cuantos aparatos exigen y hasta con sobrado lujo, hagan tan poco los directores de la compañía por ayudar los propósitos del Sr. Soto.

La entrada buena y la temperatura agradable.

Hemos visto algunos carrós de los que se ocupan en el tráfico del muelle, que no llevan la tablilla que a las demás se exige y no creemos haya un motivo que justifique un privilegio que puede ocasionar perjuicios de consideracion. Suplicamos á quien corresponda que, enterado de la verdad de los hechos, procure el cumplimiento de lo prevenido por nuestras autoridades.

Repetidas veces hemos reclamado de nuestro Ayuntamiento el que se nos facilitara una nota quincenal de los precios medios, y aun recordamos que un mes conseguimos nuestro deseo, pero no parece sino que aquella vez los cogimos por sorpresa y que debe haber alguien interesado en que unos datos de tanta conveniencia no se publiquen, pues por más que después hemos gestionado, no hemos conseguido nada en este asunto.

Todos los periódicos de las demás localidades publican los precios medios de sus respectivos mercados y claro es que los Ayuntamientos no tienen inconveniente alguno en facilitarlos, en nuestro país donde tantas cosas extraordinarias suceden, se niega á la prensa el derecho de publicar una noticia tan interesante. Tan decidido empeño en no atender una pretension á nuestro parecer muy justo, nos hace pensar que lo que solicitamos de nuestro municipio entrará tal vez un *allo secreto* de administracion, cuya publicidad no sea conveniente.

La calle de Campos es una de las más estrechas de la poblacion, pero da gusto el pasar por ella, por los infinitos adornos de que está guijada. Aquello parece un *tercio* donde los comerciantes por exhibir su mercancia, no reparan en invadir las aceras utilizando las fachadas de sus establecimientos.

Esta mañana hemos tenido la satisfaccion de besar contra nuestro gusto, una preciosa trencha de cabellos que un artista de dicha calle, ha colocado pendiente de su escarapate en tan peregrina posicion, que viene á caer precisamente á la altura de la cara del transeunte, el cual tiene que echarse fuera de la acera, si no quiere verse acariciado como lo hemos sido nosotros. Es incomprensible la vigilancia que ejercen los individuos de policía, que cobran un sueldo para permitir libertades y abusos semejantes á los que estamos denunciando cada día, sin esperanza de verlos corregidos; para es tomás valiera suprimir un cuerpo que no sirve para nada, pues siempre resultaría más económico un servicio que de todas maneras no se hace.